

In memoriam: María Elena Chapa Hernández

■ ■ Clemente Apolinar Pérez Reyes*
(Editor responsable)

Con profunda pena nos enteramos el día 8 de agosto de 2021 del fallecimiento de la licenciada María Elena Chapa Hernández, quien dejara una indeleble huella en la Escuela Preparatoria Núm. 3 mediante la creación del Departamento de Educación Abierta (DEA).

Su trabajo en favor de la inclusión educativa, que después se extendería a la inclusión en general de los grupos de población menos favorecidos, la llevó a ocupar el cargo de jefa de Investigación del CREFAL, organismo creado por la UNESCO, ubicado en Pátzcuaro, Michoacán, cuyo propósito principal es el de formar docentes y el diseñar y producir materiales educativos para la alfabetización y educación de los adultos en América Latina.

En 1977 visitó las instalaciones del DEA de la Preparatoria Núm. 3, ubicadas en la segunda planta de la Farmacia Benavides, en Juárez y Cinco de Mayo de esta ciudad, con el fin de propiciar el intercambio de metodologías y materiales educativos entre el CREFAL y el DEA de nuestra dependencia universitaria.

En 1992, como Senadora de la República, la Preparatoria Núm. 3, en el marco del 55 Aniversario de su fundación, le otorgó un reconocimiento por su labor educativa. Ofrecemos, en su memoria, dos documentos muy significativos para nuestra dependencia y para la UANL: la fotografía de la visita que realizara al DEA de esta escuela y la nota publicada en nuestro *Boletín* núm. 2. QEPD.



De izquierda a derecha: Lic. María Elena Chapa Hernández, funcionarios del CREFAL y el Ing. Sergio Joel Pérez Sáenz, coordinador general del Departamento de Educación Abierta.

BECARIOS DEL CREFAL EN
LA PREPARATORIA ABIERTA.



El Departamento de Educación Abierta de la Preparatoria 3 recibió en el curso del mes pasado a un grupo de treinta investigadores del Centro Regional de Educación Funcional para América Latina. - - (CREFAL).

Los investigadores becarios de esa institución -- adscrita a la UNESCO, estuvieron en el DEA para conocer el sistema implantado aquí y las características de su funcionamiento.

Encabezados por los investigadores María Elena Chapa de Santos, jefa del Subsector de Investigación -- del CREFAL, Anton de Schutter y Juan Antonio González, los becarios expresaron su coincidencia con -- los objetivos y particularidades del DEA.

En los centros docentes de los países de donde provienen los investigadores del CREFAL (Venezuela, Bolivia,

Santo Domingo, Costa Rica Argentina, Panamá, República Dominicana y Colombia) actualmente se desarrollan experiencias pedagógicas similares a la implementada por el DEA.

Estas experiencias se inscriben dentro de lo que generalmente se conoce como educación de adultos.

Este tipo de educación, -- contemplada en los planes de la UNESCO desde hace algunos años apenas empieza a cobrar forma y a generalizarse en los diferentes países latinoamericanos.

Intercambio académico.

Como producto de la visita de los investigadores del CREFAL se estableció la posibilidad de un intercambio académico entre el DEA y esa institución.

Por principio cada uno de los becarios se comprometió a proporcionar al DEA los materiales elaborados en sus centros docentes.

El Ingeniero Joel Pérez -- Sáenz señaló la importancia que tenía el establecer una relación interinstitucional con esos centros: sería una forma sumamente útil de informarse y de comparar unas y otras realizaciones a fin de mejorar los servicios educativos del DEA.

Página informativa del *Boletín* núm. 2, publicado por la Preparatoria Núm. 3 en noviembre de 1977, en el que se informa de la visita de la Lic. María Elena Chapa Hernández y el convenio de intercambio académico con el CREFAL. Agradecemos a la Mtra. Susana Acosta Badillo su labor de investigación que nos permitió contar con tan valiosos documentos.